

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

École d'Agriculture de l'Assomption

ABONNEMENT :
SI PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
SI PAR AN

S O M M A I R E

Revue de la Semaine : Les catholiques en France sont soumis à de terribles épreuves ; les religieux chassés de France ; lettre d'un religieux en France, à un ami du Canada. — Emprunt à Paris de quatre millions de piastres, par le Gouvernement de la Province de Québec. — Aperçu du programme de la fête St. Jean-Baptiste à Québec le 24 juin prochain.

Causerie Agricole : Culture du navet et du rutabaga. — Différentes variétés de navets. — Sol propre à la culture du navet. — Choix et conservation des graines. — Engrais qui conviennent aux navets.

Divers : Quelques renseignements sur la culture du tabac : Choix des plants ; de l'arrachage des replants. — Tableau indiquant la superficie d'un terrain. — Culture des fraises : variétés de fraisiers ; sol convenable aux fraisiers ; plantation de fraisier ; multiplication du fraisier (à suivre).

Choses et autres : Quelques détails sur le fraisier "Sharpless." Recettes : Le hêtre comme paratonnerre. — Profondeur des puits.

À nos abonnés retardataires : Dans à peu près deux mois la dix-septième année de publication de la Gazette des Campagnes sera terminée, et bien à regret nous devons dire que plus de la moitié de nos abonnés n'ont pas encore payé le prix de leur abonnement pour l'année courante ; parmi ceux-là un grand nombre nous doivent plusieurs années d'arrérages. C'est un grand tort que l'on nous fait, et ceux qui payent régulièrement ont à en souffrir. Avec un peu de bonne volonté de la part de nos abonnés retardataires qui devraient se faire un devoir de payer régulièrement leur abonnement, nous serions à même d'apporter quelques modifications à notre "Gazette" en publiant des Gravures, suivant le désir d'un grand nombre d'amis de la Gazette des Campagnes. Nous avons pris des arrangements pour cela, et nous espérons que l'on nous fournira le moyen de mettre notre projet à exécution.

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes."—Ceux qui voudront s'abonner à la Gazette des Campagnes peuvent obtenir les premières livraisons de "La fille du Marquis" afin d'avoir cette intéressante histoire au complet.

REVUE DE LA SEMAINE

La persécution religieuse en France se poursuit avec la plus grande opiniâtreté et le plus grand débordement, et ce qui distingue cette persécution de celle de 93, c'est le caractère d'hypocrisie de la guerre que l'on fait aux catholiques. Violence ou hypocrisie. La liberté libérale ferme la porte au bien, tandis qu'elle l'ouvre au mal. Plus elle attaque la religion, plus elle essaye de faire croire qu'elle veut la respecter, et en réalité elle en veut à la religion toute entière. Elle a l'audace de représenter le clergé comme un parti qui veut envahir l'Etat, quand, en réalité elle veut envahir l'Eglise.

Les partisans de la liberté libérale en France, que l'on appelle radicaux, veulent tout envahir. Ils se sont emparés des bureaux de bienfaisance afin d'avoir en leur pouvoir la charité. En certains endroits, ils ont expulsé les donateurs, les bienfaiteurs, les serviteurs des pauvres, et ils les ont remplacés par des gens que la notoriété de leurs opinions irréligieuses avait seule désignés.

Pour les conseils de fabrique, ils sont allés plus loin encore. Ils ont proposé de les faire nommer par les électeurs, sans distinction de religion, de manière à faire administrer par des protestants et des juifs les églises catholiques.

Ils veulent l'anéantissement du catholicisme, et pour cela ils décrètent l'expulsion des communautés religieuses non autorisées par le Gouvernement.

M. Jules Ferry, l'auteur de l'article 7, sur l'enseignement aîché, reçoit actuellement les hommages de ceux qui font la honte du peuple français, en récompense de son acte d'athéisme. Parlant récemment à Lisle, après son discours, une procession s'organisa ; en parcourant les différentes rues de cette ville, les chefs de cette meute de radicaux chantaient la Marseillaise ; ils vocifèrent : "A bas les culotins, à bas les jésuites ! A la potence ! qu'on les pend ! enlevez les curés ! Vive la République et celles des Etats-Unis !"